

SUSCRIPCIONES

PALMA—Un mes. 1'95 ptas.
FUERBA—Tres meses. 5'75

Núm del día, 5 cent.—Atrasado, 10 cent.

PAGO ADELANTADO

ESTO VIR FORTIS ET LABORA SICUT BONUS MILES CHRISTI JESU

Cada mes se celebrarán cinco misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA

ACTO DE DESAGRAVIO

No han de ser solo las Comunidades religiosas, y el clero de las parroquias, y las Congregaciones piadosas, y los fieles en general, que durante los abominables días de Carnaval, se congreguen en torno de Jesús sacramentado para consolarle, y reparar del mejor modo posible los agravios que recibe; también la prensa católica por su carácter público y siguiendo las inspiraciones de su misión, tiene cierto deber de glorificar en presencia de los pueblos al que es Rey de Reyes y Señor de los que dominan, al que es rey inmortal de los siglos, ante cuyo acatamiento deben doblar su rodilla las celestes gerarquías, las naciones todas de la tierra y las mismas potestades del infierno.

Y sentimos más necesidad de hacerlo cuando vemos que la prensa diaria de Palma, que hace alarde de catolicismo y que circula entre católicos, se hace cómplice de las iniquidades del Carnaval, impulsando con anuncios y descripciones seductores á que la carne corrompa todos sus caminos y salte todas las vallas del público decoro y de la honestidad cristiana.

EL ÁNCORA por tanto levanta su voz entre la confusa é infernal gritería del demonio, del mundo y de la carne coligados contra Cristo y protesta con todas sus fuerzas contra los escándalos de estas saturnales.

Reprueba ante todo esta moderna libertad de perdición que permite y sostiene y defiende esos bailes inmundos: esa libertad que encadena las manos de las personas constituidas en dignidad y á los padres de familia para que no pongan trabas eficaces al libertinaje desenfrenado de sus gobernados.

Reprueba estas empresas luciferinas que explotan las más viles pasiones del corazón humano, abriendo brillantes sesiones, provistos de todos los lazos y atractivos para inducir á las locuras de la más infame lujuria.

Reprueba la insensatez de tantos padres y madres que entregan por sus propias manos á sus hijos é hijas á las llamas de un fuego impuro.

Reprueba este catolicismo modernista que comulga por la mañana y con esa boca tinta con sangre inmaculada bromea por la noche y recibe el contacto de Asmodeo.

¿Quién nos diera que nuestra pluma, estuviera dotada de virtud misteriosa y grabaríamos con carácter de fuego, en los momentos de mayor delirio en los bailes de la Protectora, de la Asistencia Palmesana, del Teatro y del Circo y de otros centros de Palma y de los pueblos, aquel *Mane Thecel Phares* del festin de Baltasar.

EL ÁNCORA hoy, día de misteriosas agonías para el Corazón de Jesús se une á todos los actos de culto que con tanta solemnidad se celebran en todos nuestros templos; se une á todas las adoraciones de las almas piadosas; se une á todos los santos sacrificios y maceraciones que ofrecerán sin duda hoy al Corazón de ese Rey escarnejado por sus enemigos, los cristianos celosos de la gloria de Jesucristo.

Ya que la prensa sectaria ó neutra ofende á nuestro Señor con re-

señas y descripciones de espectáculos y bailes, agradeceremos á nuestros amigos y corresponsales que nos envíen notas de las funciones de desagravio celebradas en las iglesias de su localidad.

Que la voz de la prensa católica, ahogue si es posible, la voz de la prensa indiferente ó mala.

Que se vea que no duermen los discípulos de Cristo.

Que sepa el mundo que al lado de Cristo Jesús están velando sus fieles amigos.

MÚSICA SAGRADA

Laudate Dominum in sono tubæ... in psalterio et citarra... in tympano... in choris et organo... in cymbalis benesonantibus.

PSALM. 150.

Cuando empezamos á publicar los artículos, sobre Música sagrada, ofrecimos sinceramente las columnas de EL ÁNCORA á cualquiera que nos presentara trabajos escritos sin acritud, sin carácter agresivo.

Ni discutimos, ni comparamos, solo facilitamos á nuestros lectores los juicios de los inteligentes ó aficionados con el fin de ilustrar su criterio.

¡Ojalá á todos los puntos oscuros pudiéramos aplicar las luces que nuestros amigos poseen, tal vez sepultadas inútilmente bajo el celémín!

Cumpliendo con nuestra palabra publicamos hoy el siguiente comunicado.

Véase como la discrepancia de los maestros del divino arte es acaso más aparente que real.

Sr. Director de EL ÁNCORA:

Muy Sr. mío y de mi mayor consideración: Como por ahora no tengo que rectificar nada en los conceptos emitidos en mis artículos sobre *Música religiosa*, me molesta, naturalmente, que alguno de los colaboradores de EL ÁNCORA me atribuya afirmaciones que jamás hice. De ningún artículo mío se desprende que sea yo partidario exclusivo, (así, subrayado y todo) de la música polifónica en la iglesia. Mis opiniones precisas sobre este punto, por una casualidad que celebro, coinciden exactamente con las vertidas en un artículo que autoriza *Florindo* y que ha publicado recientemente el periódico de su dirección (24 de Enero).

Admito en la Iglesia, por el mismo orden de prelación que *Florindo*: el canto litúrgico, la música polifónica, la de órgano y, en ULTIMO TÉRMINO y con las salvedades y condiciones impuestas por la Sagrada Congregación de Ritos, la orquesta.

He de agradecer á V., Sr. Director, que dé á conocer á los lectores de EL ÁNCORA las líneas que preceden.

Soy de V. affmo. S. q. b. s. m.

TONI.

Manacor 12 Febrero 1899.

CATÓLICOS Y PROTESTANTES en el imperio alemán

Copiamos de una correspondencia de Berlín:

«El heredero del trono de Baviera es sin duda, desde el punto de vista intelectual, uno de los más importantes entre los futuros soberanos alemanes. Posee vastos conocimientos en todos los ramos de las ciencias políticas, especialmente en economía política, así como dotes oratorias nada comunes, de las que hace á veces el mejor empleo.

»Es el mismo príncipe que en ocasión de la coronación en Moscú contestó á un orador poco há-

bil (que había calificado á los príncipes alemanes como séquito del hermano del emperador), con las famosas palabras: aliados, no vasallos. Entonces en la corte imperial fué muy mal acogida esta franca declaración, hasta que las dificultades fueron allanadas en una entrevista del príncipe con el emperador en Kiel.

»Esta vez el príncipe Luis de Baviera sólo ha tenido frases laudatorias para el emperador; pero el punto culminante de su discurso ha sido una indicación á Prusia y otros Estados confederados.

»Habló de las ventajas comerciales y políticas que ha producido el viaje del emperador á Oriente, estimando que más trascendental había sido todavía la estancia del soberano en Jerusalem, donde no solamente había pronunciado palabras que tenían que regocijar á todos los corazones cristianos, sino que había obligado á gratitud á los católicos alemanes por la donación de la *Dormitio Beatissimæ Virginis*.

»El príncipe aprovechó la ocasión para hacer una manifestación respecto á la situación de los católicos en relación á la de los protestantes en el imperio alemán. Dijo que los católicos alemanes no piden más que la completa igualdad de derechos con los protestantes alemanes, por parte del imperio, dentro del imperio y en cada uno de los Estados del imperio.

»Quien haya seguido el desarrollo de los sucesos de los últimos años, sabrá cuán poco efectiva es la igualdad de los católicos en Prusia y quizás en todos los Estados alemanes, con excepción única de Baviera; que en ellos los empleos elevados están casi exclusivamente en manos de protestantes, imperando, por consiguiente, el criterio más restringido en lo tocante á asuntos católicos.

»Así es que el discurso del príncipe Luis puede considerarse como un estímulo á las aspiraciones de los católicos, y al propio tiempo, como un aviso á los gobiernos protestantes.

»En Baviera, cuyas dos quintas partes de la población son católicas, disfruta el protestantismo de una igualdad de derechos que, sobre todo en cuestiones personales, raya á menudo en preferencia, en cambio, en ningún país alemán con gran mayoría protestante se observa igual justicia con la minoría católica como en Baviera.

»El mejor comentario al discurso del príncipe bávaro lo ofrecieron al día siguiente los debates en el Reichstag sobre la proposición del Centro respecto á la anulación de la ley de espatriación de los jesuitas. Por tres veces se había ya presentado esta proposición, habiendo sido cada vez aceptada con gran mayoría; pero el Consejo federal de Alemania no había aun tenido á bien participar al Reichstag una contestación á las resoluciones que varias veces había tomado.

Ya en el año 1897, á propuesta de una parte de los partidos liberal y conservador, se había tomado una decisión eventual para abolir cuando menos el párrafo segundo de la ley contra los jesuitas, el cual párrafo posibilitaba la expulsión ó internación de cualquier individuo reconocido como jesuita. En caso de verse aceptada tal proposición, sólo hubiera quedado en

pie la prohibición del párrafo primero, ó sea la de fundar establecimientos pertenecientes á la orden en todo el territorio alemán. Pero el Consejo federal tampoco contestó á dicha proposición, la cual fué repetida en la sesión del Reichstag del 28 de Enero pasado.

»Una parte del partido liberal y del conservador protestante, aun cuando no quieren oír hablar del establecimiento de los jesuitas, creen que la espatriación de compatriotas alemanes constituye una injusticia que no hay que consentir por más tiempo.

»La mayoría de los protestantes alemanes teme á los jesuitas, dejándose llevar por aquel temor verdaderamente cobarde, por más que sostenían en el Reichstag que tan sólo el afán de conservar la paz religiosa y no el temor les hacía desear que los jesuitas se quedasen más allá de las fronteras. El único que se declaró decididamente con los católicos en pro de la libre admisión de los jesuitas fué el socialista Bloß, que decía que sus correligionarios no temían á los jesuitas, por más que eran sus más encarnizados enemigos.»

Colaboración de EL ÁNCORA.

Páginas de la Historia

Episodio del combate naval

del cabo de San Vicente
14 de Febrero de 1797

El combate naval del cabo de San Vicente, fué uno de los desastres que á España proporcionó el desacertado convenio de San Ildefonso, y uno de los innumerables hechos en que el heroísmo legendario de nuestra raza se ha manifestado con todos sus relieves y grandezas.

Al doblar el cabo de San Vicente la poderosa escuadra de D. José de Córdoba, que había abandonado el puerto de Tolón obedeciendo órdenes del gobierno de España, tuvo la mala suerte de tropezarse con la inglesa que mandaba el almirante Jervis, la cual, favorecida por el viento, provocó á combate, sin reparar en que la enemiga se componía de más barcos y cañones.

El desacuerdo con que D. José de Córdoba ordenó sus naves, para hacer frente al enemigo, fué causa de que, no obstante la superioridad de elementos que poseía sobre el británico, sufriera la escuadra española daño enorme, hasta el extremo de perder cuatro barcos y numerosa gente, entre ellos D. Francisco Javier Winthayesen, jefe de escuadra, don Tomás Geraldino y D. Antonio Yepes, comandantes del *San Nicolas* y del *Salvador*, respectivamente.

Ya casi al final del combate, por haber oído el tronar de los cañones, acudió al lugar de la lucha el navío *Pelayo*, llegando en el crítico momento en que la capitana *San-*

tísima Trinidad, toda desmantelada y la mayor parte de su gente muerta ó mal herida, arriaba su bandera en señal de rendición.

El comandante del *Pelayo*, don Cayetano Valdés, ante espectáculo tan triste, con decisión y energía dice á los suyos:

«Salvemnos al *Trinidad* ó perezcamos todos», y puesto al habla con el navío batido le ordena que «enarbole de nuevo su bandera ó le considerará como enemigo.

Y sin aguardar á más ataca con furia á los tres navíos ingleses que rodeaban al *Santísima Trinidad*, y después de luchar con temerario arrojo, logra salvar el desmantelado barco, casi arrancándolo de entre las manos del enemigo.

CESAR.

(Prohibida la reproducción.)

TERRIBLE CATASTROFE EN HUNGRÍA

Un espantoso incendio ha destruido la aldea de Nagybabroc, en Hungría.

Durante la noche del lunes último, una aldea que llevaba un quinqué en la mano resbaló al entrar en su casa y se cayó al suelo.

El quinqué inflamóse y el líquido prendió fuego á las ropas de la desgraciada, comunicándose el incendio á la cabaña que habitaba.

En dicho pueblo había unas mil casas construidas con madera y bálago. Merced al viento que reinaba, el voraz elemento se propagó á todas ellas con una rapidez espantosa.

A los pocos momentos toda la aldea era presa de las llamas; los vecinos fueron sorprendidos por el incendio, hallándose durmiendo.

El pánico fué horrible: hombres mujeres y niños se lanzaron apresuradamente á la calle.

Diez y siete personas perecieron abrasadas, ignorándose las que han sucumbido víctimas de las graves quemaduras que sufrieron y á consecuencia de los golpes recibidos al huir de sus hogares en medio de la espantosa confusión que reinó hasta quedar reducida á cenizas toda la aldea.

El número de heridos se cree que ascienden á 900.

MARTIRIO DE UN SACERDOTE EN CHINA

Desde Shanghai telegrafian al *Daily Mail*, según dice *El Imparcial*, dando pormenores sobre el martirio del Padre Victorino.

Era este virtuoso sacerdote un misionero belga, que desde hace años se hallaba propagando la religión católica en el distrito de Dichang.

Cuando en el interior de China ocurrieron recientemente disturbios contra los europeos, provocados por los chinos, éstos se apoderaron del Padre Victorino.

Le tuvieron preso algún tiempo, y después dispusieron su martirio en público.

Una salvaje muchedumbre se reunió al efecto, y ante ella fué despojado de todas sus ropas el misionero y atado á un árbol.

En esta disposición le hicieron sufrir los más horribles y prolongados tormentos.

Estaba ya casi moribundo el santo sacerdote, cuando sus verdugos pusieron fin á aquel martirio decapitándole.

DE ROMA

7 de Febrero.

El incidente de Mondragone, permitió ayer á la Cámara dedicar una sesión entera... á los Jesuitas.

A decir verdad, la ilustre Compañía no fué tan maltratada como podía temerse de aquellas bocas sectarias. Antes al contrario sumados de una parte los elogios y de otros los ataques que fueron dirigidos á sus métodos de enseñanza, y sobre todo

atendida la procedencia de unos y otros, llevan ventaja los primeros.

Y digo atendida la procedencia porque nadie se maravilló por ejemplo de que el honorable Bovio, uno de los peces gordos de la Masonería, arremetiera con virulencia contra los Jesuitas y sus obras, repitiendo contra ellos todas las sandeces que parecían privilegio exclusivo del vulgo.

Pero el pobre hombre, llevado de su entusiasmo anticlerical, unió en sus ataques la Compañía de Jesús y á la religión y á la misma inmortalidad del alma. Como vulgarmente se dice, enseñó la oreja.

Bacelli, el ministro de Instrucción pública, fué algo más político. Después de confesar modestamente que no era infalible y que se había equivocado al conceder al Colegio de Mondragone un privilegio para el que no reunía las indispensables condiciones, volvió á las hipócritas protestas de su respeto á las creencias religiosas y de su firme voluntad de que sean igualmente respetadas en los establecimientos de instrucción.

Ora confesión buena para retener en la memoria escapó á todos los oradores: la de las grandes deficiencias que, bajo el punto de vista moral, la enseñanza oficial presenta. Nadie sin embargo tuvo la lógica ó el valor suficiente para pedir el concurso de la Iglesia, sin el cual serán inútiles cuantos esfuerzos se hagan para elevar el nivel de aquella.

Anteayer domingo recibió S. S. á los alumnos del Colegio Beda, adjunto al Colegio inglés y especialmente destinados á los ministros anglicanos convertidos.

El Padre Santo mostró particularmente bondadoso con estos, y dijo que esperaba mucho de su futuro apostolado para la total conversión de Inglaterra empresa por la que El tanto ha trabajado y que espera llevar á feliz término, á pesar de las enormes dificultades que presenta.

A Mons. Priore, Vice-Rector del Colegio Beda, que junto con Mems. Giles, Rector del Colegio inglés, había sido admitido también á la audiencia; felicitóle por sus desvelos y expresó el deseo de que el número de alumnos vaya aumentando hasta alcanzar el *maximum* prefijado.

El Papa terminó implorando la especial bendición del Cielo sobre una obra de tanta importancia para el bien espiritual de la nación inglesa.

E. Maglioli.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Sale el sol, á las 6:55. Pónese, á las 5:34.

MAÑANA

(146) 15 (317)

MIÉRCOLES

SANTOS FAUSTINO Y JOVITA

Estos dos hermanos, naturales de la ciudad de Aretria en Italia, desde niños fueron de arregladas costumbres, modestos, humildes y devotos, tanto que el Obispo ordenó al primero de sacerdote, y al segundo de diácono. Comenzaron los santos hermanos á ejercitar su ministerio con tan feliz éxito, que muchos gentiles, por su predicación, se convertían á la fé de Cristo; por lo cual fueron presos. Les cortaron la cabeza con un hacha el día 15 de Febrero del año 122.

INTENCION PARA ESTE MES

ORACION GOTDIANA

El clero parroquial

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, por los Sacerdotes encargados por Dios de gobernar nuestras parroquias y de enseñarnos el camino del cielo.

PROPÓSITO

Dar testimonios á nuestro Párroco de respeto, amor y obediencia.

Oficio Divino.—Día 15.—Feria 4. Ceniza. De la feria. *Semidoble morado*, com. de los Stos. Mártires Faustino y Jovita. Vísperas de la Oración de Nuestro Señor Jesucristo com. de la feria. *Encarnado*.

Después de *Nona* se hace la bendición ó imposición de la Ceniza.

Indulgencia plenaria de la Bula de la Santa Cruzada.

CUARENTA-HORAS

En San Juan, empezarán las Cuarenta Horas, dedicadas al patriarca San José; exposición á las seis de la mañana; al anochecer rosario, meditación y reserva.

CULTOS

En la Catedral, á las diez el ilustrísimo Sr. Obispo, verificará la ceremonia

propia del día, cantándose en seguida la misa mayor con sermón cuaresmal por el Rdo. P. Juan María Solá, S. J.

En Santa Eulalia, al anochecer se dará principio al septenario de la Virgen de la Piedad.

En San Jaime, al anochecer, la devoción de la Agonía del Redentor.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asunción.

Cuaresma en Montesión

Todos los días á las seis de la mañana se celebrará una misa durante la cual habrá lectura ó plática acerca de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo, por el R. P. Luis Perelló, S. J.

Los miércoles, viernes y domingos, por la tarde, tendrá lugar el Ejercicio cuaresmal en la forma siguiente:

A las seis y media, santo Rosario, plática doctrinal, canto y sermón moral, terminándose con un canto de misión.

Los jueves, á las siete de la tarde conferencia científica religiosa por el R. P. Solá, S. J.

Desde el domingo de Pasión al de Ramos habrá Ejercicios espirituales para caballeros en la forma acostumbrada.

Las pláticas doctrinales están á cargo de los Rdos. PP. Nubiola y Blanquer, S. J., y los sermones morales y Ejercicios á cargo de los Rdos. PP. Solá y Carceller, S. J.

A. M. D. G.

DE LA CAPITAL

Aynntamiento.—En la sesión celebrada ayer, despues de haberse tomado algunos acuerdos, se puso á discusión el proyecto de presupuesto formado por la Comisión de Hacienda y las enmiendas presentadas por los Sres. Sbert, Esteve y Pou.

La enmienda del Sr. Pou por todos los votos menos los de los señores Compañy y Mayol.

El proyecto de la Comisión de Hacienda fué aprobado por todos los votos menos los de los señores Pou, Compañy y Mayol.

La votación del total de ingresos dió el mismo resultado.

El Sr. Mulet leyó la siguiente plantilla de empleados:

Table with 2 columns: Position and Pesetas. Includes Secretaría, Contaduría, Depositaria, Archivo, Dependientes, and Diversos.

Puesta á votación esta enmienda fué desechada por 16 votos contra 12.

Por igual número de votos quedaron aprobados todos los artículos y capitulos del presupuesto.

Se levantó la sesión.

Nombramiento.—El Rdmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha nombrado Vicario de la iglesia de Caimari al presbítero D. Francisco Bayó Brunet, titular de Inca.

Funeral.—En la iglesia de San Francisco de Asis se celebró ayer solemne funeral en sufragio del alma del malogrado joven D. Gabriel Picornell.

El gran número de amigos que asistió á aquel piadoso acto demostró no solo el sentimiento que les causó la muerte del Sr. Picornell, sino el aprecio que le profesaban cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

El Señor haya acogido las preeces que le han dirigido.

Reciba de nuevo su familia nuestro pésame.

Subasta.—El día 23 del corriente tendrán efecto en la Casa Consistorial de esta ciudad las segundas subastas por medio de pliegos cerrados para contratar la reconstrucción y aprovechamiento del arbitrio sobre alcantarillado y aguas para usos privados, que han de regir durante los años económicos de 1899 á 1900.

Instrucción pública.—Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona se han expedido los nombramientos de maestros interinos á los señores D. Antonio Capertany, para Campanet; D. José Fasté, para Selva; D. Joaquín Canela, para Felanitx, y D. Agustín Pedro Belart, para San Lorenzo (Savall).

Presupuestos.—En la secretaría del Ayuntamiento de esta capital se halla de manifiesto por quince días al público, á efectos de reclamación, el presupuesto ordinario para el año económico de 1899 á 1900 y las cuentas municipales correspondientes al año económico de 1897 á 98.

Para Barcelona.—Ayer tarde salió para aquel puerto el vapor Puerto-Mahón, llevándose 50 pasajeroa y carga.

Correo.—El vapor Bellver ha fondeado en nuestro puerto á las seis de la mañana, procedente de Alicante é Ibiza. Ha traído pasaje, carga y correspondencia, la cual se ha repartido á las ocho y media.

A los señores Sacerdotes.—Se encuentra en esta Capital, de paso para Valencia, D. José Almirall, representante de la acreditada Fábrica de Ornamentos para Iglesia de los Sres. Hijos de Miguel Gasí de Barcelona (Call 6) con un espléndido surtido en Casallas, Cíngulos, Capas etc. confeccionadas.

Lleva además una gran colección de muestras de Tisúes, Telas rizadas, Lamas, Brocados y Damascos, para la confección de Pontificales, Ternos, Pálíos, Estandartes Banderas y prendas concernientes á este ramo; todo desde lo más sencillo á lo más rico y superior.

Casa única en su clase que pueda garantizar sus géneros, por ser fabricación propia, empleándose solamente seda flor, oro y plata sin liga.

Escogidos catálogos en Imágenes de talla decorados y objetos de metal.

Para los avisos San Miguel-108 Palma.

ALMACENES MONTANER

2—Sindicato—2

La casa que presenta mayores surtidos. La que vende más barato. La que proporciona mayores ventajas á sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores Sacerdotes. Ornamentos Sagrados y Estatuaria religiosa.

Objetos de Plata «Meneses» especiales para el Culto Divino y servicio de mesa.

Lencería y artículos de punto, Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

Queda instalado en esta casa un departamento especial para la confección de trajes lanares y ornamentos sagrados.

Precios baratos y géneros buenos

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORÁ)

Desbordamiento

Madrid 13 á las 10:45 m. Se ha desbordado el río Tamesis causando grandes estragos en Windsor y Eton.

Tribunal de casación

Créese que el Tribunal de casación en pleno alcanzará una mayoría de cincuenta votos en favor de la revisión del proceso Dreyfus.

Mensaje tagalo

Madrid 13 á las 10:45 m. Los tagalos han acordado dirigir un mensaje á las potencias, dándole cuenta de las salvajadas cometidas por los yankees, contra niños y mujeres indefensas.

Nafragio

Han naufragado los vapores Pavonia y Bobjaria, pertenecientes á la marina mercante inglesa.

Política

Madrid 14 á las 3:15 m.

La política entra en un período de gran actividad. Los ministeriales aseguran que en el Congreso tienen asegurada una considerable mayoría aun suponiendo que se reunan á las minorías los gamacistas.

Dicen que los Diputados del Duque de Tetuán, Romero Robledo y Weyler que en junto suman unos 14 votarán con ellos en algunos asuntos.

En el Senado no dudan también de obtener mayoría por ser tradicional que las altas dignidades de clero y la Milicia la grandeza y los palaciegos jamás votan contra los ministros de la Corona. Los más animosos añaden que en caso de una derrota parlamentaria Sagasta lejos de provocar la crisis obtendría el de disolución. A esta versión se le da escaso crédito.

A esto responde el que los silvestristas empujan á su jefe á que haga nuevas declaraciones que quiten el mal efecto que en la opinión ha hecho su política reaccionaria más acentuada desde su matrimonio con el general Polavieja.

Lo único que tanto cabilchar y murmurar se saca es que el Decreto de convocatoria de las Cortes ha sido por todos bien recibido, dando por lucha unos y otros liberales conservadores, canovistas weyleristas, santo sepulcro y republicanos que lo que allí ocurra ha de ser favorable á los fines políticos que todos y cada uno persigue

Los carlistas

La carta del Duque de Madrid que publica El Correo Español ha ordenado por conducto del marqués de Cerralbo á los que forman la minoría carlista no asista á las Cortes para no dar con sus votos acción á la ruina de España; no puede negarse, ha causado mucho efecto.

Lo que dice Sagasta

Hablando de la carta de Don Carlos ha dicho que en modo alguno hace á sus partidarios el poco favor de creerles dispuestos á echarse al campo para alumbrar las desdichas patrias con la tea del

incendio de una guerra cruel, en los momentos supremos que necesita el país, paz para salvarse.

Lo que dice Correa

Afirmo que los que quieran perturbar el orden serán fácilmente destruidos por el ejército que es amante del orden y que odia al carlismo.

Precauciones.

Se han tomado en las comarcas donde existe bandera carlista los conducentes á mater al nacer toda intentona de guerra civil.

Expres.

Bolsa

Madrid 13 Febrero.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes perpetual interior, perpetual exterior, amortizable, Cúbas (86), Cúbas (90), Banco de España, Tabacos, Francos.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 10.—Varones 3.—Hembras 3.

Matrimonios

Día 10.—Ninguno.

Defunciones

Día 11

Margarita Palmer Matheu, viuda, de 70 años, hospital, de anemia. Alejo Sureda Cirer, soltero, de 17 años, Hospital, de tuberculosis. Antonia Abraham Barcelo, soltera, 72 años, concepción, de cardiopatía. A. gela Oliver Llinas, soltera, de 17 años, de dengue febril. Gabriel Picornell Amengual, soltero, de 24 años, Brondo, de dengue febril.

Hospital civil

Día 10

Movimiento de enfermos.—Existencia anterior, 342.—Entradas 3.—Altas, 5.—Defuncione 0.—Quedan, 340.

Mataadero

Reses sacrificadas para el abasto público

Día 10

Bueyes, 3.—Vaaca 2.—Novillos 0.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 4.—Borreros, 00.—Corderos, 86.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 7.—Lechonas, 3.

ALMACEN DE MUSICA

DE

P. MARTORELL

JAIME II, 103.—PALMA

En este establecimiento se hallan de venta las siguientes composiciones religiosas:

El servicio de la Iglesia, para órgano ó armonium, por A. Valentí. 100 versículos; 50 cánticos religiosos, arreglados para órgano ó armonium, y Misas fáciles, por Battmann.

Colección de piezas, para órgano, por Gallvert.

Misa de Mercadante. Stabat Mater, de Rossini.

También se venden toda clase de piezas y métodos para piano, órgano y armonium.

PRECIOS REDUCIDOS

Advertencia.—En esta casa se reciben encargos de los pueblos para cualquier objeto de dicho ramo, sirviéndolos con la mayor prontitud.

SE RECOMIENDA

LA

TIENDV NUEVA DE SVN JOSÉ

DE

IGNACIO FIGUEROLA

Central, Brondo 7

Sucursal Jaime II—14

Lencería, cortinajes, yutes, tapicerías, cubrecamas, alfombras, géneros de punto pañolería en todas clases y géneros para vestidos de Señora.

Todo cuanto se quiera para equipos de novios.

La casa que vende á precios más abratos.

¡Ojo! ¡Ojo! Gran baratura en la Sucursal por cierre del Establecimiento ¡Ojo! ¡Ojo!

Tip. Católica de Sanjuan, Hermanos